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ATA DA 87ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DE CURSO DE ENGENHARIA AMBIEN-1 

TAL - CEAMB. 2 

Aos três dias do mês de maio de dois mil e onze, às quinze horas e vinte minutos, na sala 98 – Reuniões, Escola 3 
de Minas no campus Morro do Cruzeiro, reuniu-se o Colegiado de Curso de Engenharia Ambiental -CEAMB, 4 
sob a presidência da Prof.ª Lia de Mendonça Porto (DEAMB), com a presença dos docentes: Milene Sabino 5 
Lana (DEMIN), Jaime Florencio Martins (DECIV), Paulo Damasceno Carvalho (DECIV), Cláudio Batista 6 
Vieira  (DEMET), Wanderson Geraldo de Lima (DECBI), José Álvaro Tadeu Ferreira (DECOM), Wen-7 
derson Marques Ferreira (DEMAT). Foram registradas as presenças dos seguintes representantes discentes: 8 
Bruno de Oliveira Costa Couto (CAEA) e Fábio Vassoler (CAEA). Foram justificadas as ausências dos pro-9 
fessores: Jorge Carvalho de Lena (DEGEO), Jorge Luiz Brescia Murta (DEPRO), Cláudio Maurício T. da Silva 10 
(DEGEO), Karla Boaventura P. Palmieri (DECAT), Maria Alzira Diniz Almeida (DEQUI), Sulamita Fonseca 11 
Lino (DEARQ) e César Augusto Chicarino Varajão (DEGEO). Havendo quórum, a Presidente deu início à reu-12 
nião. I – Expediente, item 1 - Posse de novos membros. A Presidente deu posse aos seguintes membros: o 13 
Prof. Frederico Garcia Sobreira, representante do Departamento de Engenharia Ambiental – DEAMB junto ao 14 
Colegiado de Graduação de curso de Engenharia Ambiental – CEAMB. O professor ora empossado cumprirá 15 
seu primeiro mandato de dois (2) anos a partir desta data, conforme o Estatuto e Regimento da UFOP. A discen-16 
te Francysmary Sthéffany Dias Oliveira, representante dos alunos de curso de Engenharia Ambiental junto ao 17 
Colegiado de Graduação de curso de Engenharia Ambiental – CEAMB. A discente ora empossada cumprirá seu 18 
primeiro mandato de um (1) ano a partir desta data, conforme o Estatuto e Regimento da UFOP. Os referidos 19 
empossados, a partir deste momento, passam a fazer parte do quórum desta reunião. A Presidente passou ao 20 
próximo item da pauta. Item 2 – Análise das Atas 85ª e 86ª de 2011. A presidente leu as Atas das reuniões 85ª 21 
e 86ª acontecidas em 25 de fevereiro de 2011. Em seguida, a Presidente colocou as atas em discussão e votação, 22 
e as mesmas foram aprovadas mediante alterações com uma (1) abstenção. Item 3 – Comunicações. A Presi-23 
dente colocou a palavra à disposição dos membros para os informes. Não havendo nenhuma manifestação, a 24 
Presidente falou da relação de alunos em risco de desligamento e jubilamento, emitida neste semestre, para ori-25 
entação acadêmica. Informou ainda sobre a solicitação de texto da Revista Escolha para divulgação do curso, o 26 
que já foi providenciado, bem como a Editora Abril, em seu título “Guia do Estudante”, que também solicitou 27 
informes sobre o curso, o que a Presidente disse estar em fase de conclusão e envio. O Prof. Frederico informou 28 
sobre a formação do “Núcleo Docente Estruturante” - NDE, dizendo ser este um Núcleo formado por membros 29 
do Departamento com o objetivo de prestar apoio ao Colegiado entre outros. Esgotadas as comunicações, a Pre-30 
sidente passou para o próximo ponto de pauta. II – Ordem do Dia, item 1 – Análise de requerimentos. A Pre-31 
sidente apresentou, inicialmente, os requerimentos de três (3) discentes que solicitaram concessão de créditos. A 32 
aluna Roberta Campelo Pena, mat. 06.2.1031, protocolo 10640 de 19 de abril de 2011. A aluna Simone Imacu-33 
lada Pereira, mat. 07.2.1036, protocolo 10644 de 25 de abril de 2011e a aluna Cíntia Milena Silva de Araújo, 34 
mat. 07.2.1339, protocolo 10609 de 11 de abril de 2011. Antes de passar à análise caso a caso, a Presidente ob-35 
servou que o seu posicionamento foi favorável à solicitação destas requerentes, por ter as mesmas realizado as 36 
atividades anteriores à revogação da Resolução 1.987, a qual regulamentava sobre a concessão de créditos no 37 
âmbito da UFOP, conforme documentação comprobatória.  Entretanto, com a Revogação já salientada, teve ini-38 
cio um período de transição e que por este motivo não gostaria, afirmou a Presidente, de tomar esta decisão iso-39 
ladamente. A Presidente colocou estas solicitações em discussão e votação. O Colegiado acolheu a argumenta-40 
ção da Presidente e anuiu ao seguinte deferimento: “Considerando o semestre 2010/2 como período de transição 41 
para adequação da revogação da Resolução CEPE 1.987, defiro o requerimento autorizando 30h. de concessão 42 
de créditos.” A Presidente apresentou também o requerimento do aluno Márcio Fernandes de Oliveira, mat. 43 
04.2.1149, protocolo 9274 de 12 de abril de 2011, matrícula com quebra de pré-requisitos. Neste caso, a Presi-44 
dente instruiu ao Colegiado sobre a situação do aluno, enfatizando o risco de jubilamento que corre o referido 45 
discente, caso não consiga o deferimento de sua solicitação. A Presidente relatou que tem orientado aos alunos 46 
sobre a importância do pré-requisito e, somente em determinadas situações é que seria concedida a quebra dos 47 
mesmos. De acordo com a Presidente, duas situações se configuram como passíveis de quebra de pré-requisitos, 48 
é o caso do referido aluno aqui apresentado que depende desta quebra de pré-requisitos para se formar e, tam-49 
bém, no caso de alunos que saem para cursar disciplinas fora da UFOP e quando voltam, precisam de um ajus-50 
tamento em suas vidas acadêmicas. Seguiu-se um período de discussões no Colegiado. O Prof. José Álvaro pro-51 
pôs que o Colegiado fosse favorável à solicitação do discente. A Presidente colocou a proposta do professor em 52 
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votação e o Colegiado aprovou por unanimidade. A Presidente passou ao próximo item.  Item 2 - Discussão da 53 
listagem de alunos PROGRAD. A Presidente apresentou este ponto de pauta enfocando a listagem de alunos 54 
com risco de desligamento e jubilamento para os quais deverá ser implementado um programa de orientação 55 
acadêmica. A Presidente salientou que está executando a orientação acadêmica em três (3) etapas e aguardou 56 
sugestões do Colegiado para melhoria desta orientação, que são: conversa com os alunos; encaminhamento dos 57 
alunos com problemas emocionais para a PRACE e encaminhamento dos alunos com problemas nos estudos 58 
para um programa de Tutoria em fase de implementação. A Presidente observou que existem algumas dificul-59 
dades com a tutoria, pois existem carências em relação aos tutores. Para tanto, a Presidente buscou apoio no 60 
PET-AMB e também, no momento desta reunião, recebeu o apoio do CAEA. A Presidente relatou que ao todo 61 
foram beneficiados pela orientação acadêmica dezoito alunos em vinte e seis (26) alunos listados pela PRO-62 
GRAD. Alguns já estão resolvidos e outros estão dentro das três etapas da orientação acadêmica supracitadas. 63 
Seguiram-se inúmeros questionamentos sobre o acompanhamento dos alunos. A Presidente disse que o acom-64 
panhamento tem sido feito a partir da incumbência dada a cada um dos aluno de dar o devido retorno provenien-65 
te das conversas acontecidas nas etapas iniciais da orientação acadêmica.  Sem mais participações neste item, a 66 
Presidente passou ao próximo item da pauta. Item 3 – Aprovação de ad referendum da presidência. A Presi-67 
dente apresentou Decisão CEAMB n.º 001/2011 e Provisão CEAMB 001/2011, no seguinte teor: “Considerando 68 
a necessidade de apresentar ao MEC/SESu o Planejamento anual de atividades para o ano de 2011 do Programa 69 
de Educação Tutorial. Resolve, ad referendum do Colegiado de Engenharia Ambiental: Aprovar o Planejamento 70 
anual de atividades para o ano de 2011 do Programa de Educação Tutorial – PET Engenharia Ambiental.” Do-71 
cumento datado de 18 de abril de 2011. A Presidente colocou o ponto de pauta em discussão e em seguida em 72 
votação. O Colegiado aprovou por unanimidade. Item 4 – Outros assuntos. A Presidente apresentou proposta 73 
do Prof. Adilson do Lago Leite (DECIV), na qual o mesmo comunicou seu interesse em oferecer a disciplina 74 
“Contaminação e Remediação do Solo e Água Subterrânea” (AMBXXX) em caráter eletivo para o curso de En-75 
genharia Ambiental, com carga horária semestral de 60 horas (4T+0P).  Pré-requisito: Geologia Geral 76 
(GEO110). Ementa: “Introdução ao problema da contaminação de solos e águas subterrâneas. Gerenciamento de 77 
áreas contaminadas. Avaliação de risco. Processos e parâmetros da migração/acumulação de contaminantes em 78 
solos/água subterrânea. Investigação de áreas contaminadas. Remediação de áreas contaminadas. Estudos de 79 
casos. Drenagem ácida de rochas.” A Presidente observou que a inclusão desta disciplina como eletiva, implica 80 
em mudanças na carga horária da Matriz Curricular. Assim, continuou a Presidente, o Colegiado deve decidir 81 
sobre a aceitação da referida disciplina como eletiva. A aluna Francysmary opinou favoravelmente ao caráter 82 
eletivo da disciplina, pois embora esta condição cause o gessamento da Matriz, contudo, não apresenta conflitos 83 
de horários e outros como é o caso das disciplinas eletivas. Seguiram-se discussões sobre o assunto. A Presiden-84 
te apresentou duas (2) propostas. A primeira foi a aprovação desta disciplina como eletiva no oitavo (8º) período 85 
incluindo todas as implicações desta decisão na Matriz Curricular do curso de Engenharia Ambiental e a segun-86 
da seria um retorno ao professor desta disciplina para novos entendimentos e nova apreciação do assunto para o 87 
Colegiado na próxima reunião. Em votação, o Colegiado aprovou por unanimidade a primeira proposta vincula-88 
da a uma consulta ao professor da disciplina ora aprovada. Sem mais assuntos a serem tratados, a Presidente 89 
agradeceu a participação de todos (as) e encerrou a reunião, da qual lavrou-se a presente Ata que, se aprovada, 90 
vai assinada pelo secretário e pela Presidente do CEAMB.  91 
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Aprovada em ___ de __________ de 2012. 94 
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______________________                                                                      ___________________________ 97 

José Carlos Soares Souto                                                   Prof.ª Lia de Mendonça Porto 98 

  Secretário do CEAMB                                                          Presidente do CEAMB 99 


